

大門福祉会だより

大好き だいもん

題字 杉岡 晃様 (お日さま通り入居者)

第45号 令和6年4月

〔編集・発行〕 社会福祉法人 大門福祉会 広報委員会 富山県射水市中村20 ☎ (0766) 52-6700 FAX (0766) 52-6800

大門福祉会
令和6年度
新任職員



勤続20年表彰



水戸田保育園
卒園式
令和6年3月16日(土)



おめでとう



新年度のご挨拶



松長 勝弘

社会福祉法人 大門福祉会
こぶし園施設長

元日に能登半島地震が発生しました。かつて体験したことのない震度に、入所の皆様もさぞかし驚かれたことと思います。幸い、当園では人的な被害はなく、運営に支障となる施設の損害等はありませんでした。時あたかも、介護老人福祉施設には、自然災害や感染症が発生した場合であっても、介護サービスが安定的・継続的に提供ができるよう本年度を期限に業務継続計画（BCP）の作成が義務付けられています。こぶし園でも作成済みではありますが、この度の震災の状況を踏まえ、計画の実効性を再点検する必要があるものと考えております。

さて、こぶし園はお陰様で本年4月に開設30周年を迎えました。この間、園の運営に多大なるご支援ご協力いただいた関係の皆様方に、改めて心から感謝を申し上げます。平成6年、急激に進展する高齢化に対応するため、施設福祉と在宅サービスの拠点として整備されたこぶし園ですが、当時と比べ地域の高齢化率は倍増し3割を超えています。介護・福祉のニーズは、ますます多様化高度化しており、こうした変化への対応が求められています。職員一同、この大きな節目の年を契機として、地域の皆さんに更に信頼され愛される施設運営に努めてまいります。関係各位には、引き続きご指導ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

ひな祭り



2月中旬、入居者の方と一緒に雛様を飾りました。大きな箱から、ぼんぼりや金屏風、たくさんのお人形様を箱から出し、笛や太鼓、刀などの小道具をつけながら、「すてきやね。」「にぎやしくなったね。」と笑みを浮かべて棚に並べてくださいました。

3月に入って、寒の戻りで寒い日が続きましたが、お雛様の飾つてある喫茶コーナーにはあまーい甘酒の香りが漂い、お雛様と一緒に温まりました。



花見ドライブ

4月3日(水)

リサイクルセンター高岡記念公園までお花見に行ってきました。公園に向かう道中は道沿いに咲いた桜を見ては「あつたわ!」「こっちも見て!」と、まるで競い合つて宝探しゲームをしているかのようでした(笑)。



「うわあ〜」「なんちゅう素晴らしいがけ」と感動するばかり。中でも地面に触れる程の枝垂れ桜の群生は圧巻で、口をぽかんと開けて眺める職員を見て入居者の皆様は大爆笑しておられました。最後に満開の桜を背景に満面の笑顔で記念撮影♪楽しいお花見となりました。

百歳の祝い



3月11日(月)

1月30日(土)

消防訓練



3月13日(水)

節分の日



2月3日(土)

車椅子清掃



2月18日(日)





100歳を祝う会

●3月14日(木)



100歳を迎えられた利用者様を祝う会を行いました。職員手作りの桃色頭巾とちゃんちゃんこ姿になっていた皆さまでしたが、よくお似合いでとっても素敵でした。華やかにお祝いしようと練習した、職員による「東京ブギウギ」「花笠音頭」の踊りを披露し、名前の一文字一文字を含んだお祝いメッセージ入りの額、職員手作りの折り紙の花束をプレゼント。当事者であるご本人は驚きつつとても照れた様子で、出し物やプレゼントを嬉しそうに眺めておられました。皆で長寿を喜ぶ賑やかなお祝いの会となりました。



豆まき

●2月1日(木)～3日(土)



毎年この時期になると登場するデイサービスの赤・青・緑の鬼たち。この鬼を見ると「今年も節分の季節が来たんだなあ」と感じます。毎年恒例の豆まきゲームでは、赤・青・緑の鬼に加えて、職員扮するアフロ頭の鬼も参戦しゲームを盛り上げました。「鬼はー外ー!」という利用者様の元気な掛け声とともに鬼を倒して、みんなで甘納豆を食べて、今年の節分も楽しく過ごしました。



6月

- ☆星飛ばそう
- ☆ホールインワン

5月

- ☆たまご早詰め
- ☆絵心クイズ

4月

- ☆花見ドライブ
- ☆ピアポン



慰問演奏会



クラリネット三重奏の慰問演奏会がありました。大学時代同じ吹奏楽部に所属していた富山出身の3名で活動され、昨年から福祉施設への慰問を行っているそうです。



【技能実習生を紹介します】

今年の1月からごぶし園で介護職員として働いている技能実習生の二人にインタビューしました。

- ①日本に来て一番驚いたこと ②お互いの良い所 ③趣味 ④自己PR



ユーン・
シュエイバーさん
(ミャンマー出身)

- ①道路の規制が多い。車や自転車が通ってはいけない場所があり、驚きました。
②静かで優しい所。ご飯を作ってくれたり、一緒に買い物も行ってくれます。
③音楽を聴いてダンスをする事。歌を歌ってダンスをすればストレス解消になります。
④仕事を忘れてしまう事がありますが、指摘を受けて自分なりに見直して何でも頑張ります。



スースー
カインさん
(ミャンマー出身)

- ①能登半島地震。小さい地震はミャンマーにもありますが、大きく揺れて驚きました。
②年齢は若いけれど仲良くできる。一緒にいて楽しい所。
③ミャンマーの映画をYouTubeで観る事。
④人のお世話をするのが好きでこの仕事を選びました。人に優しく、誰とも仲良くできる自信があります。

感染症委員会からの

お知らせ

令和5年5月からコロナ感染症が5類に引き下げられました。日常生活が少しずつ元に戻りつつありますがコロナウイルスがいなくなったわけではなくまだまだ周辺地域でも集団感染の報告を聞くことがあります。

マスク着用、手洗いを行うことで感染のリスクはかなり減らすことができます。職員一同正しくマスクを着用し、手洗い、手指消毒を徹底し、施設内に感染症を持ち込まないように日々努力しています。

今後は面会制限が緩和されます。面会時には正しいマスクの着用、手洗い、手指のアルコール消毒の実践、体調が優れない場合には面会を控えていただきますようご協力をお願いします。



題字紹介



●お日さま通り入居者
杉岡 晃様
(84歳)

書道とカラオケがお得意の杉岡様に今回の題字をお願いしました。「書けようか、ちよっこ書いてみっか」とお手本の「だいもん」をじっくり見ながら、一つ一つの文字を丁寧に書き上げて下さいました。周囲の話聞きながらクスッと笑っておられる笑顔の素敵なお様。これからもお得意の書道やカラオケを皆さんと一緒に楽しんでもいきたいと思います。

4月より大島地区に新たに大島地域包括支援センターが開設され、当センターの名称と担当地区が変わりました。

R6.4月～

新名称	大門地域包括支援センター (旧:大門・大島地域包括支援センター)
担当地区	大門地区
連絡先	TEL 0766-52-0800 FAX 0766-52-6800 ※変更はありません

新年度のご挨拶



社会福祉法人 大門福祉会
水戸田保育園 園長
清水 美好

花の香りに心弾ませる季節となりました。日頃より保育園運営にご支援とご協力を賜り心より厚くお礼申し上げます。

さて、1月1日に能登を震源とする大きな地震が発生し、私たち大人にとっても子どもたちにとっても忘れることのできない年明けとなりました。

地震の後しばらくの間、子どもたちの遊びの中に「地震です 地震です」と机や物を揺らし地震ごっこをしている姿がありました。数か月たった現在は見られなくなりましたが、保護者の方からこんな話を聞きました。地震が起きた時、子ども自身が最初にダンゴ虫のポーズをとって、「早くポーズして!!」とお父さんやお母さんに指示をし、大切なリュックを背負って玄関に向かい、「早く逃げないと」と子どもが行動を起こしたとのこと。保育園で行っている訓練が子供たちに浸透していることを実感するとともに、自ら考え行動を起こした子どもたちの姿を知りました。

地域の皆様に支えていただきながら、共に歩んできた水戸田保育園ですが、災害時には地域との連携がより重要不可欠です。散歩に行った先では声を掛けて下さる方が大勢いて、春には花、秋には木の実などをいただいできたりして、いつも温かく子どもたちを見守って下さっている優しい笑顔に、子どもたちも笑顔になります。

これからも地域とのつながりを大切に、子どもたち一人ひとりとじっくり向き合い、寄り添いながら水戸田保育園ならではの温かい保育を心がけてまいります。また、経験を通して自ら行動する子どもたちを支え続けていきたいと思っております。

今後とも、皆様の一層のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

お別れ会
3月8日(金)



4歳児青組が中心となって、お別れ会の準備をしてきました。アトラクションでは、2歳児ぱんだ組から「アンパンマン音頭」、3歳児黄組4歳児青組からは一緒に過ごした思い出を替え歌にした「♪みんなともだち」の歌、先生たちからは「2年間の思い出スライドショー」を披露しました。「いっぱい遊んでくれてありがとう」、「小学校でも頑張つてね」などとお礼の言葉を伝え、手作りのフォトフレームをプレゼント。また、卒園児からは手作りのキーホルダーを黄、青組に渡しました。心のこもったプレゼントにとっても喜び、「大事にするね」とニコニコ笑顔。給食は卒園児がリクエストしたお楽しみ献立を食へました。

お別れ遠足(緑組)
2月27日(火)



緑組が大型バスに乗って、「立山青少年自然の家」にお別れ遠足に行つてきました。立山に到着すると一面の雪景色に「雪いっぱいある〜!」と大喜び。トントンの森の散策や昼食バイキング、チューブそり滑りなど普段できない体験をしてきました。帰りのバスや園に帰ってきてからは「チューブそり滑り楽しかったね!」、「また行きたいね!」と保育園生活最後の遠足の思い出話に花が咲いていました。

行事予定



- ※毎月の行事
- 誕生会
 - 防災訓練
 - 防災訓練
 - 交通安全指導
 - 発育測定
- 4月1日(月) 進級式
5日(金) 入園式
9日(火) お祝いの会
5月1日(水) こどもの日のついで
17日(金) サッカー教室
31日(金) 春の遠足教室(以上児)
6月4日(火) 茶道教室(緑組)
5日(水) 内科検診
7日(金) 親子歯磨き教室
11日(火) 歯科検診
13日(木) サッカー教室
18日(火) 保育参観(以上児)
20日(木) 幼年消防クラブのついで(緑組)
21日(金) 七夕飾りつけ

一時保育のご案内

こんな時に、ご利用ください。

- 仕事の都合・引越し・看護・リフレッシュ
 - 免許、資格の取得・通院や治療
 - 冠婚葬祭・地域の行事参加 など
- 利用できる年齢

● 生後2か月〜就学前までの他の施設に在籍していないお子さん

※ご利用の前日までに、電話でお申し込みください。(☎54-1311)



あたたかいご芳志ありがとうございます

R6.1.1 ～ R6.3.31

(敬称は略させていただきます)

〔寄附金〕

渡辺 均 金一封

〔寄附物品〕

角谷 宗一 普通紙、写真用紙

多田 省吾 書籍

道又 廣司 車いす、移乗ボード

村田豊製作所 カーペット

〔定例ボランティア〕

大門理容組合こぶし園理容グループ
理髪(料金割引奉仕)

大門美容組合 美容(料金割引奉仕)

浄土真宗本願寺派高岡教区教務所

法話会

田畑 一美 華道クラブ(講師)

篠原 淳子 音楽クラブ(講師)

土合 祐子 ヨガ体操クラブ(講師)

JAにじの会 整容援助(デイ)

稲垣 征子 茶道教室(保育園)

道古 正子 よさこい教室(保育園)

(公社)富山県サッカー協会

サッカー教室(保育園)

広田 徹 囲碁教室(保育園)

〔その他のボランティア〕

吹奏楽部OGのみなさん

クラリネット演奏(デイ)



*ボランティアの皆様にはご協力を賜り誠にありがとうございます。今後とも、ご協力くださいますよう、よろしく願い申し上げます。

こぶし園利用状況 (R5.4.1～R6.3.31)			
(R6.3.31)までこの庭	入居者数	48人 (男14人、女34人)	(R6.3.31)ひいらぎの社
	平均年齢	84.8歳	
	面会者数	927人	
ボランティア数	430人	デイサービス利用者数	7,635人
ショートステイ利用者数	4,082人		
ホームヘルプサービス利用者数	9,382回 (要介護 8,556回 第1号訪問事業 826回)		
支援センター支援担当件数	1,631件		
地域包括支援センター相談受付件数	3,083件 (電話 1,808件 来所 390件 訪問 885件)		

水戸田保育園 在籍人数 (R6.3.31付)	
0歳児	11名
1歳児	22名
2歳児	17名
3歳児	27名
4歳児	29名
5歳児	21名
合計	127名

一時保育利用人数状況 (R5.10.1～R6.3.31)	
1月	24名
2月	29名
3月	34名

編集後記

暖かな春の陽気と共に新年度がスタートしました。
子どもたちの間でも話題の北陸新幹線が3月16日に金沢・敦賀間が延伸し、関西圏までのアクセスがしやすくなりました。また、昨年5月に新型コロナウイルスが5類に引き下げられ、制限がなくなり、今まで通りの日常に戻りつつあります。保育園でも保護者参加の行事が増え、子どもたちの笑顔もたくさん見られるようになりました。引き続き感染対策に気を付けながらも、少し遠くまで出かけてみたり、季節を感じる行事に参加してみたりして、明るいニュースをたくさん聞けたらいいと思います。